

nach verschiedenen Gegenden Ostindiens und Amerika's, wodurch ich nicht nur mein und der Meinigen Einkommen vermehrte, sondern mir auch nützliche Kenntnisse in fremden Sprachen, welche ich bei meinem guten Gedächtnisse leicht erlernte, und in der Länder- und Völkertunde erwarb.

Endlich aber wurde ich, zumal da die letzten Reisen nicht glücklich ausgefallen waren, des Seefahrens müde und beschloß, bei meiner Frau und meiner Familie zu bleiben. Doch der Mensch denkt und Gott lenkt! Meine Hoffnungen auf eine gute Praxis und ein gutes Einkommen erwiesen sich abermals als trügerisch und ich fand keinen andern Rath, um unsere Lage zu verbessern, als trotz der Thränen meiner Frau wiederum in See zu gehen. Der Eigenthümer und Befehlshaber der Antilope, Kapitän William Prichard, machte mir ein vortheilhaftes Anerbieten, und am 4. Mai des Jahres 1699 ging ich mit ihm als sein Schiffsarzt in See.

Unsere Reise war anfangs glücklich und bot nichts Bemerkenswerthes, dann aber, als wir uns etwa in der zweiten Minute des dreißigsten Grads südlicher Breite befanden, stieg — es war am 5. November, ein mir ewig unvergeßlicher Tag — ein schreckliches Unwetter auf und entlud sich mit einem so heftigen Sturme über der Wassermüste, daß unser Schiff bald ein rettungsloses Spiel berg hoher Wogen wurde. Alle Anstrengungen des Kapitäns und der Matrosen waren vergeblich, der Sturm trieb uns unaufhaltsam einem Felsenriff zu, ein donnerähnliches Krachen, ein verzweifelter Angstschrei der ganzen Mannschaft und — wir waren gescheitert. Bald tanzten auf den schäumenden Spizen der wilden Wogen die Masten, Planken und Rippen unseres geborstenen und zertrümmerten Schiffes. Kapitän und Mannschaft wurden von den Wogen verschlungen, nur mit fünf andern gelang es mir, ein Boot flott zu machen und unsere Rettung zu versuchen. Vergebliche Mühe! Nachdem das Boot etwa eine halbe Stunde von den brüllenden und tobenden Wogen, welche unserer Ruder und unserer Anstrengung spotteten, gleich einer Kuschale herumgeworfen war, schlug es um und ich sah meine Lebensgefährten niemals wieder.

Wir allein hatte die Vorsehung noch andere Dinge vorbehalten. Ich hatte mich in meiner Jugend als ein Freund nützlicher Leibesübungen auch zu einem tüchtigen Schwimmer aus-